
 

Data: 31/05/2021 

Videoconferência pela plataforma Google Meet  

Horário: 18h30 
Assunto: Reunião Administrativa  
 

COORDENADOR(A)  Hanna Thayrine Mello Souza 

RESPONSÁVEL 
pela  ATA    Giovanna Leal Klein 

Tutora:  
Luísa Helena do Nascimento Tôrres 

Participantes   
PETIANOS 

Arthur D. Chaves; Camila S. Hartmann; Carmem Eduarda 
R. Flores; Gabriela C. Tondolo; Gabrielle da S. F. de 
Campos; Giovanna L. Klein; Hanna Thayrine Mello Souza;  
Jessica Carvalho; Laura B. Klafki; Luana Carolina Kleinert; 
Luiz F. Fleck;  Marina M. Dotto; Rafaela  Fernandes Borin; 
Renata R. Soilo; Vitória L. Beier. 

 

 

1. Ausências: Não houve ausências. 
 
2. Faltas: Não houve faltas. 
 
3. Justificativa Ausências: Não houve ausências.  
 
4. Aprovação ATA 16/2021 e ATA 17/2021: As ATAS 162021 e 172021 foram 
aprovadas pelo grupo. 
 
5. Atualizações: O petiano Arthur participou da reunião do projeto Envelhecendo 
com Saúde, gravou o vídeo de apresentação para o InterPET, participou da reunião do 
projeto de Exames Laboratoriais, entrou em contato com um amigo da UFRGS 
divulgando a pesquisa da Covid-19 e também contatou uma entidade de cuidado com 
idosos para participação na ação do Envelhecendo com Saúde. A petiana Camila 

participou das reuniões do projeto Odonto no EsporteTraumatismo na sexta-feira e do 
Simpósio na terça-feira, assistiu ao AtualizaPET, participou da reunião do Circulação e 
redigiu um documento da atividade, fez os certificados do AtualizaPET e da live do 
professor Carlos Heitor, separou os documentos dos petianos para encaminhar à tutora 
e participou do InterPET de maio. A petiana Carmem Eduarda participou das seguintes 
reuniões: Simpósio (terça-feira); Envelhecendo com Saúde (quarta-feira); Odonto no 
Esporte (sexta-feira), Circulação (sexta-feira) e Revisão Sistemática (hoje). A petiana 
também realizou o acolhimento dos calouros na quarta-feira, participou do InterPET e 
assistiu ao AtualizaPET; além disso, postou a arte de divulgação do AtualizaPET do 
Prof.º Mauricio e encaminhou as mensagens de divulgação da pesquisa da Covid-19. A 
petiana Gabriela assistiu ao AtualizaPET, participou do InterPET de maio, entrou em 
contato com o abrigo Oscar José Pithan, com relação à ação do Envelhecendo com 
Saúde, e aguarda o retorno. A petiana Gabrielle participou do InterPET de maio, assistiu 
ao AtualizaPET (quinta-feira), enviou mensagem para um contato da UFRGS solicitando 

auxílio na divulgação da pesquisa da Covid-19 e hoje (3105) participou da reunião sobre 



a Revisão Sistemática. A petiana Giovanna assistiu ao AtualizaPET quinta-feira, 
participou do InterPET de maio no sábado, encaminhou seu histórico e sua matrícula 
para a colega Camila enviar para a tutora, organizou o cronograma de divulgação da 
pesquisa da Covid-19 para o mês de junho e contribuiu com a conferência da ATA 

172021. A petiana Hanna assistiu ao AtualizaPET na quinta-feira, participou da reunião 
do Traumatismo na sexta-feira, do InterPET no sábado e da reunião da Revisão 

Sistemática hoje (3105); também enviou os documentos para a petiana Camila e iniciou 
a busca por artigos para a revisão sistemática. A petiana Jéssica participou da reunião 
do projeto PNE, da reunião do projeto de Exames Laboratoriais e enviou seus 
documentos para a petiana Camila encaminhar à tutora. A petiana Laura assistiu ao 
AtualizaPET, participou do InterPET e fez os vídeos de apresentação aos grupos PET 
da Universidade; por fim, também gravou o story de divulgação da pesquisa da Covid-
19. A petiana Luana mediou o AtualizaPET com a petiana Rafaela, enviou as listas de 
check-in, check-out e o modelo de certificado; também participou da reunião do 
Envelhecendo com Saúde e enviou mensagem para o Lar Itagiba. O petiano Luiz 
participou da reunião do Traumatismo, da reunião do projeto PNE e recebeu retorno da 
funcionária entrevistada no próximo informativo, dando início à escrita. A petiana Marina 
participou, na terça-feira, da reunião sobre o Simpósio, na quarta-feira do Acolhimento 
aos Calouros, na quinta-feira assistiu ao AtualizaPET, no sábado participou do InterPET, 
respondeu e-mails dos IGTV’s e entrou em contato com a Liga de Biossegurança sobre 
o Projeto Oficina de Biossegurança, marcando uma reunião após a ação presencial; na 
segunda-feira a petiana participou da reunião do projeto de Exames Laboratoriais e 
encaminhou à petiana Camila seu histórico escolar, restando apenas o envio do 
comprovante de matrícula. A petiana Rafaela mediou o AtualizaPET junto com a petiana 
Luana, formulou a entrevista de Biossegurança para o informativo com a Prof.ª 
Roselaine e também reformulou perguntas destinadas aos posts do Instagram sobre os 
docentes do curso. A petiana Renata realizou o Acolhimento dos Calouros, participou 
da reunião do Simpósio na terça-feira, da reunião do Envelhecendo com Saúde na 
quarta-feira, da reunião do Fala Acadêmico na quinta-feira, da reunião do Circulação na 

sexta-feira e da reunião da Revisão Sistemática hoje (3105); também postou o IGTV do 
mês de maio, assistiu ao AtualizaPET e enviou os documentos para a petiana Camila. 
A petiana Vitória participou do InterPET, da reunião do projeto PNE, assistiu ao 
AtualizaPET, enviou os documentos à petiana Camila e participou do InterPET de maio. 
A tutora Luísa assistiu ao AtualizaPET, enviou mensagem para a petiana egressa 
Caroline, revisou as ATA’s, participou da reunião do Colegiado do Curso, terminou 
relatório e fez prestação de contas do FIEN, assistiu aos IGTV’s da petiana Renata e da 
petiana Hanna e retirou petianos egressos de dois projetos, bem como os renovou no 
Portal de Projetos. 
 

Pautas e encaminhamentos: 

 

6. Análise de dados do Xerostomia: Mantém-se como encaminhamento para a 

próxima reunião pois ainda não foi analisado. 

 
7. Odonto do esporte - definição do prazo: A petiana Camila relatou que uma 
reunião entre os responsáveis foi realizada na sexta-feira e, nela, foi definido que a 
entrega do projeto finalizado será no início do mês de agosto. Na reunião também foram 
definidos os temas: fraturas faciais em atletas e traumas dentários em atletas. Serão 
duas pesquisas, uma objetivando analisar a prevalência das fraturas faciais nos atletas 
e a outra visando avaliar o conhecimento dos participantes sobre os traumas dentários. 
 
8. Aprovação regimento: A petiana Camila analisou as pendências do Regimento 
Interno e realizou as respectivas correções, que foram mostradas ao grupo. O grupo 
consentiu com as alterações e aprovou o Regimento. A petiana irá gerar um PDF do 



documento e enviar oficialmente para o grupo por e-mail. 
 
9. Relato Acolhimento dos Calouros 2021/01: A petiana Marina relatou que na 

quarta-feira (2605), às 16h30min, foi realizado o Acolhimento dos Calouros, com 
duração de 01 hora. Grande parte da nova turma participou da atividade e interagiu com 
as petianas responsáveis pela ação (Carmem Eduarda, Marina e Renata). 
 
10. Relato InterPET: O InterPET do mês de maio ocorreu no sábado, dia 29 de 
maio, às 08h30 pela plataforma do YouTube. A palestra foi sobre o tema: “A importância 
do autoconhecimento no desenvolvimento pessoal e profissional”. A chapa única para 
reitoria da Universidade se apresentou aos petianos e divulgou uma live promovendo a 
campanha. Os petianos responsáveis pela participação nesse encontro foram os 
integrantes do Grupo 1 (Arthur, Camila, C. Eduarda, Gabriela, Gabrielle, Giovanna, 
Laura e Vitória) e todos compareceram. A petiana Camila relatou que o professor 
Giovani Librelotto divulgou mais uma vez a possibilidade de publicação de trabalhos dos 
grupos PET na revista ComInG. Além disso, a petiana sugeriu que a ação do 
Envelhecendo com Saúde poderia ser adaptada, visando a obtenção de dados para 
uma possível submissão de artigo. Os novos petianos (Arthur, Gabrielle, Laura e Vitória) 
participaram das dinâmicas de apresentação aos demais grupos PET da Universidade 
Federal de Santa Maria. 
 
11. Relato Atualiza PET-Fono: A petiana Luana relatou sobre a sua experiência 

sendo mediadora do evento junto com a petiana Rafaela. Nesse contexto, comentou 

que a plataforma utilizada na transmissão da palestra foi de fácil manejo e que gostou 

bastante da experiência. A tutora e a petiana Marina elogiaram o evento e fizeram 

considerações acerca da palestra. 
 

12. Dinâmica inicial OdontOrienta: A petiana Hanna comunicou ao grupo sobre o 
planejamento das atividades do PET-OdontOrienta, sobre a predefinição de datas e de 
responsáveis e sobre a dinâmica do primeiro dia. A petiana relatou que os responsáveis 
pretendem entrar em contato com a turma de calouros nesta semana, para que, em 
seguida, sejam iniciadas as palestras. O planejamento da atividade determina que serão 
três dias de palestras e dois dias de dinâmicas (inicial e final), totalizando 5 encontros. 
A petiana Camila sugeriu que os certificados sejam vinculados ao projeto para que os 
petianos recebam certificação como palestrantes, o grupo concordou com a sugestão. 
A petiana Hanna seguiu demonstrando ao grupo o planejamento da atividade e 
solicitando responsáveis para cada temática. As datas das palestras serão definidas 
após o contato com os calouros. 

A partir disso, o cronograma ficou organizado da seguinte forma: Encontro 1 - 
Dinâmica inicial (todos os petianos); Encontro 2 - Organização de estudos e Saúde 
mental (Jéssica, Marina, Renata e C. Eduarda); Encontro 3 - Lista de materiais e Guia 
acadêmico (Camila, Rafaela, Luana e Arthur); Encontro 4 - Oportunidades na 

graduaçãoArtigos (Vitória, Gabriela, Gabrielle e Luiz); Encontro 5 - Dinâmica final (todos 
os petianos). 
 

13. Simpósio: Na terça-feira (2505), ocorreu uma reunião com as responsáveis 
pelo Simpósio de 2021 (C. Eduarda, Camila, Renata e Marina). Nessa reunião foi 
definido o mês de setembro para a realização do evento, os dias selecionados para as 
transmissões foram quinta-feira e sexta-feira à noite (das 18h às 20h) e sábado pela 
manhã (8h às 10h e 10h15 às 12h15). A petiana Camila relatou que a comissão definiu 
que não será mais usado o sistema de check-in e check-out, e sim apenas o formulário 
no chat em cada palestra; além disso, as inscrições serão feitas diretamente através da 
plataforma escolhida para transmissão. A dinâmica de contato com os palestrantes 
também será diferente neste ano, haverá duplas responsáveis pela busca dos temas, 



dos palestrantes e pela mediação de cada palestra, que farão contato de forma mais 
direta com os convidados. A comissão ficará responsável pela transmissão do evento, 
pelo envio dos e-mails oficiais solicitando fotos, vídeos e termos assinados, além dos 
contatos de Whatsapp para repassarem aos dois mediadores de cada palestra. A partir 
disso, foram definidas as seguintes duplas: Gabrielle e Renata; Carmem Eduarda e 
Vitória; Luiz e Arthur; Laura e Rafaela. As duplas irão trazer ao grupo sugestões de 
temas e palestrantes na próxima semana, para que haja um debate interno sobre as 
possibilidades. 
 
14. Fala acadêmico: As petianas Carmem Eduarda e Renata estão organizando 
uma palestra sobre a área de Patologia, com o auxílio da professora Cristiane Danesi. 
A petiana Carmem Eduarda ainda relatou que um aluno do curso, Everton Oliveira, 
manifestou interesse em apresentar um Fala Acadêmico e solicitou que algum colega 
se disponibilizasse a entrar em contato com o aluno. A petiana Camila e o petiano Arthur 
se dispuseram e irão entrar em contato com o Everton, sugerindo que sua palestra seja 
realizada no mês de julho. 
 
15. PET-Live: A petiana Carmem Eduarda relatou que preencheu a tabela de ideias 
para o PET-Live com as sugestões da tutora, com temas relacionados aos eventos “Me 
formei e agora?”, com as diferentes perspectivas da vida profissional na Odontologia. O 
grupo debateu sobre a possibilidade de reunir os palestrantes já programados (Paulo 
Henrique, Paola e Orlando) para que eles troquem experiências e debatam entre si, em 
uma transmissão mais prolongada. O grupo seguiu discutindo sobre as possibilidades 
de temas e palestrantes, assim, novas sugestões surgiram: Renan e Jéssica (alunos do 
PPGCO) e Renan (aluno egresso do curso, que fez mestrado no exterior). A distribuição 
das lives foi realizada e a petiana Rafaela ficou responsável pelo PET-Live do mês de 
agosto, com os palestrantes Paulo Henrique, Paola e Orlando. Já o PET-Live sobre 
Odontologia Hospitalar (ainda sem mês definido), será moderado pela petiana Carmem 
Eduarda, com as palestrantes residentes Liliane Mendes e Letícia Podwils e com a 
Professora Alexsandra. O PET-Live sobre Gestão, com a palestrantes coordenadores 
de Saúde Bucal, ficou sob responsabilidade da petiana Marina. E, por fim, o PET-Live 
com os palestrantes Renan e Jéssica (do PPGCO), de tema “Doutorado sanduíche”, 
ficou sob responsabilidade da petiana Laura e o evento com o palestrante Renan, de 
tema “Mestrado no exterior”, ficou sob responsabilidade do petiano Arthur.  
 
16. Pesquisa Covid-19: A petiana Giovanna comunicou ao grupo que as respostas 
ao questionário de pesquisa da Covid-19 chegaram a 259. Também relatou que, após 
o contato individual com os alunos das universidades pelo Instagram, as respostas da 
UFRGS aumentaram consideravelmente. A petiana ainda comunicou que o cronograma 
de divulgação da pesquisa para o mês de junho já está definido e agradeceu às petianas 
Renata e Laura pela produção dos stories de divulgação da pesquisa. A petiana 
Carmem Eduarda relatou que os stories da petiana Renata foram postados na semana 

passada (2505) e que os vídeos da petiana Laura serão postados amanhã (0106). Uma 
reunião entre a tutora e as petianas Giovanna e Camila foi marcada para segunda-feira, 
dia 07 de junho, às 16h30, para definição dos temas dos artigos da pesquisa.  
 
17. Reunião Novos Petianos: A petiana Giovanna solicitou um horário em comum 

para realização da reunião de esclarecimento de dúvidas com os novos petianos. A 

reunião será na quarta-feira, dia 02 de junho, às 14h, e estarão presentes: Giovanna, 

Camila, Arthur, Gabrielle, Laura e Vitória. 

 
18. Projeto exames laboratoriais: O petiano Arthur relatou que na reunião 
realizada na semana passada, foram debatidas as possíveis propostas para o projeto. 
Foram levantadas duas possibilidades: uma pesquisa entre os profissionais, para 
analisar a relevância dos exames laboratoriais entre as áreas (frequência com que os 



exames são solicitados, etc.); ou uma pesquisa sobre o conhecimento dos profissionais 
acerca dos exames laboratoriais. A tutora sugeriu que seja realizada uma busca na 
literatura, visando delimitar qual linha de pesquisa seria mais apropriada e qual objetivo 
seria mais específico. 
 
19. Projeto Pacientes com deficiência: A petiana Vitória relatou que os 
responsáveis pelo projeto PNE, em reunião, decidiram englobar na ação apenas os 
deficientes auditivos, motores e visuais. Os responsáveis acharam esse delineamento 
mais pertinente pois, neste momento, não seria possível atingir todos os grupos. Assim, 
os deficientes auditivos serão englobados através de vídeos curtos, gravados pelos 
próprios petianos (treinados previamente pela professora convidada). Esses vídeos 
terão duração máxima de 3 minutos e tratarão de assuntos relacionados à odontologia, 
destinados especialmente aos pacientes que se comunicam através da LIBRAS. Uma 
reunião com a professora convidada será realizada nas próximas semanas. Editais 
também poderão ser abertos para acadêmicos voluntários que já tenham feito a 
disciplina na graduação. Os deficientes visuais serão englobados através de podcasts 
e materiais adaptativos, postados no YouTube. A petiana Jéssica solicitou aos colegas 
sugestões de materiais para o grupo de deficientes motores. Quanto aos temas 
estipulados pelos responsáveis pelo projeto, o grupo teve acesso à lista e os considerou 
adequados, apenas foi sugerida a substituição do tema “Carvão Ativado” por “Mitos na 
Odontologia”. Sugeriu-se, ainda, que uma série de palestras do projeto 
Desenvolvimento dos Petianos seja realizada com a professora de LIBRAS convidada. 
 
20. Revisão Sistemática Grupo 2: A segunda revisão sistemática do ano ficou sob 
responsabilidade do grupo composto pelas petianas: Renata, Hanna, Gabrielle e 

Eduarda. O grupo realizou uma reunião hoje (3105) à tarde e o tema definido para o 
trabalho foi: “As principais manifestações orais em pacientes com HIV”. As integrantes 
do grupo iniciarão o levantamento das referências e solicitaram uma reunião com a 
tutora para que ela as auxilie na busca pelos artigos. A tutora sugeriu que sua 
doutoranda, Fernanda Souza, realize uma palestra através do projeto de 
Desenvolvimentos dos Petianos para o grupo todo, visando englobar mais subgrupos 
que estão no processo de busca de artigos. 
 

21. Certificados Circulação: A petiana Marina comunicou que entrou em contato 

com uma integrante do PET Enfermagem questionando sobre os certificados da ação 

do Circulação de 2018, em que ela e a petiana Hanna participaram. A petiana do curso 

de Enfermagem irá conferir os nomes das petianas no livro ATA da atividade do ano de 

2018. Se os seus nomes não forem encontrados, novos certificados serão gerados para 

as integrantes do PET Odontologia.  
 

22. Caixinha: A petiana Marina comunicou que não efetivou o saque dos valores do 
caixinha desse mês e também solicitou que o pagamento do mês de maio seja realizado 
na próxima semana, pois ela não estará na cidade. 

 

23. Projeto gestantes: As petianas responsáveis pelo projeto solicitaram uma 
reunião com a tutora para esclarecimento de dúvidas. O encontro ficou marcado para 
terça-feira, dia 08 de junho, às 14h. 
 

 

Próximo Coordenador/ Suplente/ ATA/ Suplente: Camila / Gabriela / Laura / Jéssica 

Encaminhamentos: 
● Sugestões de temas para o Simpósio; 
● Desenvolvimento dos Petianos com Fernanda; 



● Análise de dados do Xerostomia; 
● Conversa da Tutora com o Orlando sobre a possibilidade de palestrar. 

 

Registro Reunião Administrativa: 
 
 

 
 


